



**Interpellation pour le Conseil Communal du lundi 4 septembre 2017.**

---

**Quand le « glamour » de Liège passe par la propreté...**

---

Monsieur le Bourgmestre,

La campagne publicitaire de « Liege Together » a fait parler d'elle par son ton décalé mais encore faudrait-il que la Ville de Liège soit à la hauteur de ses ambitions et, notamment, en matière de propreté...

Force est de constater que la Ville est « sale »...et, pourtant, respect doit être exprimé envers les Services de la Ville pour leurs prestations...

Ce qui doit être fustigé est le manque de civisme de certains concitoyens et le manque de verbalisation des comportements fautifs !

D'une part, à l'instar de l' « Objectif Paris propre » lancé par la maire de la capitale française, il conviendrait de mettre en place une réelle culture civique en la matière.

Plusieurs propositions peuvent être faites :

-un recrutement de citoyens volontaires (expérience moscovite) pour faire remonter les manquements auprès de la Ville et/ou des personnes désignées au sein des Comités de quartier avec ladite mission ad hoc afin de mettre en place une réelle expertise citoyenne ;

- une sensibilisation obligatoire, au sein des écoles de la Ville, des élèves quant à la gestion du tri, du gaspillage et recyclage ;
- une page interactive via le site internet de la Ville permettant le signalement des manquements ainsi que via les réseaux sociaux de la Ville ;
- ... .

D'autre part, se pose la question de la verbalisation des incivilités. Il ne suffit pas d'évacuer les dépôts de déchets encore faudrait-il poursuivre les contrevenants ! Peu de moyens sont mis en œuvre, actuellement, à cet égard ce qui renforce un sentiment d'impunité.

A Tokyo, l'une des capitales les plus peuplées du monde, il n'y a pas de poubelles et, pourtant, c'est l'une des villes les plus propres car tout est basé sur une politique de recyclage à grande échelle maîtrisée dès le plus jeune âge et sur la rigueur citoyenne qui passe par une réelle pression sociale.

Ce n'est pas demain que la Ville de Liège pourra se targuer d'être la plus propre ville du monde ! Alors, à quand Liege Together pour la propreté ?

Elisabeth FRAIPONT